

## 3E INFORMATION 2025 DE LA FÉDÉRATION SUISSE DE NATATION FSN

Madame la Présidente, Monsieur le Président

Mesdames et Messieurs

Afin de vous informer sur les activités de la Fédération Suisse de Natation, nous vous envoyons la lettre d'information 3/2025. Nous vous invitons également à consulter régulièrement le site Internet de la fédération et à rendre cette info accessible aux membres de votre comité et de votre club.

### SÉANCE DU COMITÉ CENTRAL DU 4 SEPTEMBRE 2025

#### UPDATES DES RÉGIONS, DES DOMAINES SPORTIFS ET DE LA FORMATION

Comme d'habitude lors des séances du comité central, les présidents régionaux, les directeur·trice·s sportif·ve·s et la responsable de la formation ont rendu compte de leurs activités respectives et divers points ont été discutés. Dans les régions, le bilan de la saison écoulée a pu être dressé et tout le monde se prépare actuellement pour la nouvelle saison. Les sections sportives ont connu un été intense, riche en compétitions internationales, au cours desquelles des succès ont pu être célébrés dans tous les domaines.

#### BILAN DES CHAMPIONNATS DU MONDE ET DU CONGRÈS AQUA À SINGAPOUR

Le comité central se réjouit des performances des athlètes suisses aux Championnats du monde à Singapour. Il s'interroge toutefois de manière critique sur l'opportunité d'organiser autant de compétitions internationales en Asie. À l'exception des épreuves de natation, les manifestations ont attiré peu de spectateurs et n'ont pas atteint les chiffres d'affluence escomptés. Dans l'ensemble, l'événement était bien organisé, mais la restauration des athlètes a une fois de plus été critiquée. Cette question a désormais été reprise par la commission médicale d'AQUA. Le comité central voit également d'un œil critique la hausse constante des prix des hébergements pour les fédérations. Il est conscient que c'est presque le seul domaine dans lequel l'organisateur peut générer des revenus. Néanmoins, les prix ne doivent pas continuer à évoluer de cette manière. De tels championnats représentent déjà une charge financière importante pour les disciplines sportives concernées.

Dans sa fonction de Président de Swiss Aquatics, Ewen Cameron a représenté notre Fédération à Singapour lors du congrès de World Aquatics. Des modifications des statuts ont été votées, qui portaient principalement sur le transfert de la question antidopage à une structure externe. Le rapport financier présenté par AQUA affichait un bénéfice impressionnant, principalement réalisé grâce aux recettes provenant des droits de commercialisation. En outre, le bureau et les commissions d'AQUA ont été renouvelés. Swiss Aquatics a nommé quatre personnes. Malheureusement, aucun des candidats suisses n'a été élu aux postes correspondants.

SUPPLIERS

PARTNERS



NOSER GROUP



SWISSLOS



## UPDATE CHAMPIONNATS INTERNATIONAUX EN SUISSE

Comme cela a déjà été annoncé lors de l'Assemblée des délégués, Swiss Aquatics poursuit sa stratégie consistant à organiser d'abord des compétitions internationales de moindre envergure, puis des compétitions plus importantes en Suisse, afin d'accroître la visibilité de la fédération et de la rendre ainsi plus attractive pour les sponsors. Après de nombreuses négociations avec la fédération européenne, il y a désormais de fortes chances que la Suisse puisse accueillir une série de compétitions au cours des prochaines années. Ainsi, une European Open Water Cup sera organisée à Tenero en 2026 à titre de compétition test, avant que les Championnats d'Europe juniors d'Open Water ne se déroulent l'année suivante, également à Tenero. De plus, un grand pas décisif a été franchi vers l'organisation des Championnats d'Europe de natation en petit bassin à Bâle en 2027. Un accord a été trouvé avec European Aquatics à ce sujet. Des efforts importants sont actuellement déployés afin de pouvoir fournir le cadre financier nécessaire à cet événement majeur. Dès que l'organisation sera confirmée, Swiss Aquatics lancera un appel à candidatures afin de recruter des collaborateur·trice·s et des bénévoles pour différentes tâches.

## MESURES D'ÉCONOMIES PRÉVUES PAR LA CONFÉDÉRATION

Au cours des dernières semaines, on a beaucoup parlé des économies prévues par J+S et du plan d'allègement budgétaire de la Confédération, qui prévoit également d'importantes économies dans le domaine du sport. Les économies prévues pour J+S en 2026 ont souvent été associées au plan d'allègement budgétaire 2027 de la Confédération, ce qui est incorrect. Les coupes budgétaires J+S pour 2026, largement discutées dans les médias, auraient été une menace si l'Office fédéral du sport n'avait pas obtenu d'augmentation budgétaire pour son programme. Une telle augmentation n'avait pas été demandée au départ, car l'Office fédéral est soumis à la politique d'austérité de la Confédération. Heureusement, le Conseil fédéral vient de décider d'augmenter le crédit alloué au programme Jeunesse+Sport de 20 millions pour 2025, puis de 28 millions par la suite. Sous réserve que cette augmentation soit approuvée par le Parlement, les réductions de contributions pour 2026 seraient alors écartées.

Le paquet d'allègements 2027 de la Confédération, qui prévoit des économies dans le programme J+S, les grandes manifestations internationales récurrentes et les contributions d'utilisation de la CISIN, présente également des signes positifs du côté politique. Le soutien au sport semble important, de sorte qu'il y a au moins l'espoir de pouvoir encore éviter des économies importantes dans ce domaine.

## GROUPE DE TRAVAIL SPONSORING

Sous la direction de Vanessa Ducoloné, le comité central de Swiss Aquatics a créé un groupe de travail dédié au sponsoring afin de franchir une nouvelle étape dans ce domaine. Les objectifs et les prochaines étapes de ce groupe de travail ont été définis. Il s'agit désormais de trouver des membres supplémentaires ayant de l'expérience dans ce domaine. Si le comité central ne parvient pas à constituer un groupe adéquat à partir de son réseau, Swiss Aquatics se tournera vers ses membres à une date ultérieure.

Avec nos meilleures salutations



Dr. Ewen A. Cameron  
Président



Jonas Kissling  
Secrétaire général